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COLUMNA ARSENAL
AUTOR FRANCISCO GARFIAS
DIARIO EXCELSIOR
 CFE: CRÓNICA DE UNA CRISIS CONOCIDA
Caras de sorpresa e impotencia produjo la conferencia de Manuel Bartlett Díaz, director general de la
CFE. Sentenció que dejará de comprar electricidad a privados porque es una empresa generadora y
dará por terminados los contratos con los transportistas de gas natural porque son leoninos.
Para entenderlo, se debe partir de una realidad: CFE Generación se encuentra en crisis. ¡Vamos!,
aunque no se dice, ¡hasta la nuclear está fallando!
Es notoria la falta de disponibilidad de sus plantas: generan 24 mil gigavatios cuando su capacidad
teórica es más de 40 mil gigas y se presume que por el presupuesto para el mantenimiento (no en el
reactor), sino en otros sistemas, le ha obligado a paro
En teoría, CFE con su instalación actual, tendría capacidad para generar 40 mil megawatts, pero
genera 23 mil MW.
El resto del fluído proviene de los IPPS (productores independientes que generan más de 14 mil MW,
los legados (CIL’s) que son los generadores de autoabastecimiento antiguos, producen siete mil; en
tanto que los nuevos privados producen alrededor de mil MW y las limpias un poco menos de energía
base.
Las plantas están viejas, mal atendidas, no disponibles, funcionando a medias y cuando se tomó la
decisión de dividir a CFE Generación, el problema se agravó porque los generadores carecían de
recursos para competir ya que el corporativo continúo centralizándolos. No les dieron dinero para
competir.
En el sistema eléctrico hay dos tipos de contratos. Los que firmaron CFE Energía y los
desarrolladores privados para comprar capacidad de ductos y los que se tienen para la compra de
capacidad y/o energía. Estos son los que están siendo puestos en duda. No más compra a
generadores privados, dijo Bartlett.
Los contratos de adquisición de capacidad son de tipo “take or pay”, se les paga por capacidad
entregada y la electricidad debe ser constante y mantenerse.  Por eso han sido, desde hace dos
sexenios, la salvación del sistema de abasto de energía eléctrica del Sistema Eléctrico Nacional
(SIN).
Para muchos, incluyendo a don Manuel, la Reforma Eléctrica fue un fracaso total y tiene razón porque
no impulsó la construcción de nueva capacidad privada firme y la creación del famoso “mercado” de
suministro, tampoco ha sido un éxito. Más bien es un fracaso.
Por otra parte, CFE tiene el mandato de abasto y a la vez conserva el monopolio de transmisión y
distribución, por lo que el mercado se sube a una red obsoleta.
Las tarifas subieron (especialmente las comerciales y de “alto consumo” y las filiales de CFE están
en quiebra total y eso de “Empresas Productivas del Estado” (EPE) resultó un cruel chiste.
Por qué lo que dijo don Manuel, se confirma que el margen de reserva no existe.
Ya lo sabe, los picos de verano no se alcanzan sin tirar carga (ie. apagones rotativos: rolling
blackouts).
La región norte para variar se va a aliviar por los IPP que van a entrar (Monterrey, Juárez, Guaymas y
Topolobampo), pero no hay transmisión para enviar esa capacidad al centro del país.
La red está congestionada.
Por eso, si tuvieran un buen diagnóstico de la crisis de la CFE, se lo pensarían en eso de que no van
a comprar energía, ya que lo que ha salvado a la oferta de electricidad en el sistema son los IPP
yporque su mantenimiento está cubierto en los contratos de compra de capacidad y energía (PPA)
con privados.
DE FONDOS A FONDO
#CofeceVsAeroméxico… Cuando un expediente sale para cumplir los tiempos de ley, seguro se va a
judicializar.
Este es el caso de la resolución de colusión que confirmó la Cofece, que preside Alejandra Palacios,
a Aeroméxico, que dirige Andrés Conesa, y a Isaac Volin, quien fuera director comercial de la extinta
Mexicana, por 88 millones de pesos y dos millones de pesos, respectivamente, sino por la prueba.
Hace cuatro años, en medio de acusaciones de todo tipo, se inició la investigación sobre hechos
ocurridos entre 2008 y 2010, justo cuando las dos aerolíneas estaban en una crisis financiera
profunda, que finalmente acabó con la quiebra de Mexicana, a la que por lo mismo, le aplican una



multa simbólica.
El mail será el tema. No tiene origen electrónico y narra el tema que tendrán que subir el precio del
combustible (que fijaba la DGAC) porque había subido el precio del crudo, no necesariamente la
tarifa.

COLUMNA ALHAJERO
AUTOR MARTHA ANAYA  
DIARIO HERALDO DE MÉXICO
 TONATIUH, EN LA MIRA
El comisionado del Instituto Nacional de Migración, Tonatiuh Guillén López, está en la tablita floja. La
presión de Donald Trump hacia México por el aumento del flu-jo de migrantes ilegales a su país no
cesa.
Ayer mismo, el mandatario estadounidense lanzó uno de sus horroríficos tuits, en el que reprocha al
gobierno mexicano no hacer nada realmente para detener el flujo de migrantes es puro bla-bla,
según él y amenaza con cerrar la frontera entre los dos países.
Andrés Manuel López Obrador respondió en su conferencia mañanera que era legítima la posición de
Trump, pero que él seguía considerando su propia estrategia para contener el flujo migratorio:
generar más oportunidades de empleo en el sureste y procurar una migración ordenada.
Esto significa que el gobierno mexicano establecerá una barrera de contención en el istmo de
Tehuantepec —la parte más estrecha del sureste—, zona de la que no podrán pasar, quienes sólo
hayan recibido tarjetas de visitante regional o visas temporales en la frontera con Guatemala.
Todos ellos se espera que la mayor parte de migrantes— permanezcan en el sureste, y que quienes
tengan intención de llegar hasta Estados Unidos, ni siquiera tengan opor-tunidad de seguir su
camino.
Los puntos de revisión que se implementarán a lo largo de la ruta, servirán precisamente para cernir
el paso de los migrantes. Habrá una especie de deportación hormiga.
Todo este plan de acción acordado por la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, con su
homóloga en EU, Kirstjen Nielsen— es el que se debe echar a andar.
Pero es ahí, en la acción, donde las cosas se han atorado; y es donde algunos de los colaboradores
de AMLO trinan contra el comisionado de Migración. Desde su punto de vista, el ex director del
Colegio de la Frontera Norte no se atreve a contener el flujo de migrantes que cruzapor nuestro
territorio hasta EU (el mes pasado, los esta-dounidenses aprehendieron a 76 mil ilegales en la
frontera con México y calculan que para éste la suma llegue a 100 mil). Y si bien los duros dicen que
no desean una política de toletazos, tampoco les parece que se siga una política de puertas abiertas
como, desde su perspectiva, está aplican-do Tonatiuh Guillén desde su perfil académico y no
entiende que la institución que presiden es una policía migratoria.
Se enfrentan, pues, dos visiones en el gabinete de López Obrador: quienes piensan que hay que ser
prudentes y capotear el tema lo más posible; y quienes consideran que, si no queremos un conflicto
mayor con EU, hay que poner ya mano dura a la migración.
Si bien estas dos visiones conviven desde que inició el gobierno de la 4T, hoy está a punto de hacer
crisis.
El amago de cierres fronterizos por parte de EU, aseguran, no es una broma.

COLUMNA  TEMPLO  MAYOR
DIARIO  REFORMA
 SI UNA PLANTA no crece sin agua, ¿cómo pretende el gobierno que la planta industrial nacional
crezca sin combustible?
LA PREGUNTA viene al caso porque industriales del Estado de México, Jalisco y Nuevo León
recibieron en estos días una pésima noticia: deben reducir su operación un 30 por ciento porque... ¡no
hay gas!
HACE APENAS unos días, el presidente Andrés Manuel López Obrador exhortó a la planta industrial a
esforzarse para lograr un crecimiento del 4 por ciento anual. Y eso suena muy bien, pero para lograrlo
uno de los requisitos indispensables es contar con el abasto sostenido de energéticos competitivos
para la industria.
Y NO ES porque la industria sea fifí, sino porque sin combustible nomás no hay producción. Hasta la
fecha ningún ingeniero ha logrado convencer a las máquinas de que funcionen con discursos.
LO QUE más preocupa es que si estas cosas pasan ahora que en el transporte, distribución y
comercialización de combustibles participan empresas privadas; nadie cree que vayan a mejorar con
la resurrección del monopolio gubernamental de Pemex.
QUE ALGUIEN despierte al contralor capitalino, Juan José Serrano Mendoza, pues se le están
pegando las sábanas en la rendición de cuentas del sindicato de burócratas de la Ciudad de México.
RESULTA QUE desde hace cuatro meses InfoDF le pidió a Serrano que interviniera ante el desacato
de Juan Ayala, líder del sindicato de trabajadores del gobierno capitalino, para explicar cómo se han
manejado los recursos de sus agremiados.
PESE a la orden de la autoridad, el dirigente del SUTGCDMX hizo oídos sordos, por lo que el
organismo de transparencia pidió la intervención de la Contraloría, que nomás no reacciona.
EL QUE trae más garra que los Pumas es el ex rector José Narro, quien anda muy movido tratando de
hacer amarres para convertirse en el próximo dirigente nacional del PRI.
A MUCHOS priistas les preocupa que el otro contendiente, el campechano Alejandro Moreno, termine
por entregarle las llaves de Insurgentes Norte al presidente López Obrador.
EL RETO para Narro es convencer a los priistas de reinventarse desde la oposición... y no dejarse
tentar por la idea de convertirse en un (mini) partido de Estado.



EN LO QUE AMLO anda exigiendo disculpas de España por la Conquista, hay otros que sueñan con
la Madre Patria. ¿Será por eso que algunos juran haber visto ayer a la priista Claudia Ruiz Massieu
haciendo su examen para la nacionalidad española en la sede designada para esta prueba en
Coyoacán? ¡Rediez!

COLUMNA EL ASALTO A LA RAZON
AUTOR CARLOS MARIN
DIARIO MILENIO
 ENTRE MÁS LE DEN MÁS QUERRÁ
Aunque sería injusto suponer que los aproximadamente 100 mil profesores de enseñanza básica de
la Coordinadora Nacional de (dizque) Trabajadores de la Educación son ineptos, lo cierto es que su
facciosa dirigencia los hace abandonar tantas veces las escuelas (y los incentiva para que participen
en movilizaciones) que su calendario escolar, en vez de comprender de 185 a 195 días por año, es en
promedio de solo tristes 150, y mantienen a casi 2 millones de educandos en el peor índice de
aprovechamiento.
Hacen que educan, pero abundan los carentes de conocimientos esenciales para confiarles un salón
de clases (por eso este gobierno les regaló el cadáver del Instituto Nacional para la Evaluación de la
Educación).
El breviario viene al caso porque la contrarreforma educativa en marcha será como la CNTE quiera.
La idea de abrogar las leyes del peñanietismo se inspiró en la resistencia de esa facción a las
evaluaciones profesionales, los exámenes de oposición para ganar plazas y a que se le quitara el
regenteo presupuestal que hacía de sus dirigentes los rectores de la enseñanza en sus cotos de
dominio.
Tan es así que el Presidente de la República dijo ayer que instruyó al secretario de Educación,
Esteban Moctezuma, para que “en todo aquello que pueda significar que se mantengan
disposiciones que afecten a los maestros, se quite todo, porque no les voy a dar el gusto a los
conservadores de que digan que somos iguales, no…”.
Como es evidente, el problema de fondo es conceptual porque la contrarreforma que se gesta
debiera tener como centro de atención la calidad de la enseñanza, no los apetitos gremiales (sean
éstos conservadores, liberales, metrosexuales, ateos, religiosos, progresistas o neoliberales). Y
tampoco, desde luego, es un asunto personal, por lo que al Presidente no le debe preocupar con
quién o quiénes pueda ser equiparado, ya que muy por encima de los derechos laborales, de las
posiciones ideológicas y políticas o de las comparaciones, está el derecho de los niños de
preescolar, primaria y secundaria, pues la Constitución dice con toda claridad que debe protegerse a
la infancia como “el interés superior” de la nación.
Puesto contra la pared y con sus correligionarios en San Lázaro vueltos kleenex de los creciditos y
envalentonados maistros, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Porfirio
Muñoz Ledo, lo sabe bien: “Que quede claro: lo que están defendiendo hoy los sindicalistas (no: el
sindicato nacional no es quien ha estado saboteando ésta ni ésta ni la anterior legislación) es la
continuidad de las reformas de Peña Nieto. Con toda evidencia, no quieren resolver el problema…”.
Desde luego que no. De resolverse, esta organización criminal perdería su modus vivendi. La
oposición a la de Peña le redituó el cobijo de Morena para alzarse con 40 diputados, pero va por más.
Ilusa, la CNTE cree que puede poner de rodillas a López Obrador...

COLUMNA  EN  PRIVADO
AUTOR  JOAQUÌN  LÒPEZ DÒRIGA
DIARIO  MILENIO
 
ENTRE MÁS LE DEN MÁS QUERRÁ
Aunque sería injusto suponer que los aproximadamente 100 mil profesores de enseñanza básica de
la Coordinadora Nacional de (dizque) Trabajadores de la Educación son ineptos, lo cierto es que su
facciosa dirigencia los hace abandonar tantas veces las escuelas (y los incentiva para que participen
en movilizaciones) que su calendario escolar, en vez de comprender de 185 a 195 días por año, es en
promedio de solo tristes 150, y mantienen a casi 2 millones de educandos en el peor índice de
aprovechamiento.
Hacen que educan, pero abundan los carentes de conocimientos esenciales para confiarles un salón
de clases (por eso este gobierno les regaló el cadáver del Instituto Nacional para la Evaluación de la
Educación).
El breviario viene al caso porque la contrarreforma educativa en marcha será como la CNTE quiera.
La idea de abrogar las leyes del peñanietismo se inspiró en la resistencia de esa facción a las
evaluaciones profesionales, los exámenes de oposición para ganar plazas y a que se le quitara el
regenteo presupuestal que hacía de sus dirigentes los rectores de la enseñanza en sus cotos de
dominio.
Tan es así que el Presidente de la República dijo ayer que instruyó al secretario de Educación,
Esteban Moctezuma, para que “en todo aquello que pueda significar que se mantengan
disposiciones que afecten a los maestros, se quite todo, porque no les voy a dar el gusto a los
conservadores de que digan que somos iguales, no…”.
Como es evidente, el problema de fondo es conceptual porque la contrarreforma que se gesta
debiera tener como centro de atención la calidad de la enseñanza, no los apetitos gremiales (sean
éstos conservadores, liberales, metrosexuales, ateos, religiosos, progresistas o neoliberales). Y
tampoco, desde luego, es un asunto personal, por lo que al Presidente no le debe preocupar con



quién o quiénes pueda ser equiparado, ya que muy por encima de los derechos laborales, de las
posiciones ideológicas y políticas o de las comparaciones, está el derecho de los niños de
preescolar, primaria y secundaria, pues la Constitución dice con toda claridad que debe protegerse a
la infancia como “el interés superior” de la nación.
Puesto contra la pared y con sus correligionarios en San Lázaro vueltos kleenex de los creciditos y
envalentonados maistros, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Porfirio
Muñoz Ledo, lo sabe bien: “Que quede claro: lo que están defendiendo hoy los sindicalistas (no: el
sindicato nacional no es quien ha estado saboteando ésta ni ésta ni la anterior legislación) es la
continuidad de las reformas de Peña Nieto. Con toda evidencia, no quieren resolver el problema…”.
Desde luego que no. De resolverse, esta organización criminal perdería su modus vivendi. La
oposición a la de Peña le redituó el cobijo de Morena para alzarse con 40 diputados, pero va por más.
Ilusa, la CNTE cree que puede poner de rodillas a López Obrador...

COLUMNA TRASCENDIO
DIARIO  MILENIO
 
QUE el PAN en la Cámara de Diputados dejó ver una vez más su estrategia de desestabilización
parlamentaria con la discusión de la reforma educativa, pues su coordinador, Juan Carlos Romero
Hicks, pidió al presidente de San Lázaro, Porfirio Muñoz Ledo, aplazar la sesión, y cuando se le
concedió, el grupo blanquiazul demandó su remoción. Lo mismo ocurrió en 2018 cuando el entonces
líder del PAN, Rafael Moreno Valle, impulsó una reglamentación para acortar las sesiones en el
Senado y al discutirse en el pleno acusó de “censura” a la bancada de Morena. 
QUE de las 662 pipas que el gobierno federal compró en Estados Unidos sin licitación con la idea de
que era una emergencia nacional, a raíz de los hechos desatados por el combate al huachicoleo, a
dos meses de la compra solo 69 están en operación. Del total solo 280 han llegado al país y de
éstas, las 211 restantes están en proceso de verificación, calibración, rotulación y emplacamiento, así
que para que todas estén en funcionamiento faltan al menos dos meses… cuando de hecho la
emergencia ya pasó. 
QUE Emilia y su mamá, la senadora panista Martha Márquez, aparecieron en tribuna con una capa y
la menor, además, con un antifaz de superhéroe. Márquez apoyó la propuesta de su correligionaria
María Guadalupe Saldaña, quien propuso hacer obligatoria la prueba del tamiz cardiológico para la
detección de cardiopatías congénitas críticas o graves a todo recién nacido en los sectores público y
privado. Los legisladores aprobaron la propuesta y, para celebrar, la bancada blanquiazul posó para
la foto del recuerdo en el pleno. 
QUE el Senado paró de tajo ayer la intención del gobierno de entregar concesiones de radio y
televisión, así como financiamiento público a las Iglesias, con el supuesto de que sus mensajes
pueden “moralizar” al país. Especialistas como Alberto Barranco, líderes de Iglesias como la Luz del
Mundo y el ex secretario de Gobernación Miguel Ángel Osorio enfatizaron que las 9 mil organizaciones
religiosas hacen inviable dar a todas esa posibilidad, que rompería con la libertad religiosa.

COLUMNA PEPE EL GRILLO
DIARIO  LA CRONICA 
INGRATO, PÉRFIDO
Donald Trump disparó otro de sus tuits malévolos. El inquilino de la Casa Blanca siempre es
abusivo, pero en esta ocasión también fue ingrato.
Aseguró que “México no ha hecho nada para detener el flujo de migrantes. Sólo habla pero no toma
acciones”.
Es una aseveración falsa, pero todos estamos al tanto de su desapego a la verdad. Las versiones
alternativas de la realidad son su fuerte.
México ha impuesto un principio de orden en las caravanas. Ha proporcionado ayuda humanitaria,
como alimentos, medicinas, sanitarios. Ha ofrecido documentos para regular la estancia de los
migrantes, les ha ofrecido empleo, les ha montado campamentos.
La respuesta mexicana no estuvo a la altura del agravio.
Con respecto a la migración centroamericana no hemos visto nada todavía. Lo más complicado está
por venir y Trump estará listo para sacarle raja política.
Radicales y golpistas
La irrupción de la CNTE en el Palacio Legislativo de San Lázaro descarriló el trabajo de los grupos
parlamentarios, los enfrentó unos con otros, e incluso puede ocasionar una fisura al interior de la
fracción mayoritaria.
El presidente de la Mesa Directa, Porfirio Muñoz Ledo, ha hecho las veces de pararrayos. Recibe las
descargas de los activistas de la CNTE y las quejas de grupos opositores que incluso ya pidieron su
dimisión.
Porfirio, entre dos fuegos, ofreció diálogo, con “los radicales de la Coordinadora y con los golpistas
del PAN”. Imposible saber si tal invitación desembocará en un diálogo. Como sea, las decisiones
sustantivas sobre la CNTE se tomarán en otras instancias.
Trafique
Lo de la CNTE va más allá de lo laboral, no es sólo que busquen plazas.
Aspiraríamos a que la Ley nos ampare a todos por igual, sin hacer distingos. Lo que la CNTE
propone es que haya un estado de excepción para ellos: que lo que es válido para unos, las normas
para que la educación sea de calidad, no se le aplique; que por paralizar a uno de los Poderes de la
Unión tampoco merezca sanción si se trata de los “profes” disidentes.



Así, la disyuntiva es habrá o no, estado de derecho. O hay para todos parejo o sencillamente no
existe.
El lado oscuro
En política, lo que parece, es.
Lo que parece, incluso a nivel internacional, es que México le ha dado la espalda a las energías
limpias, amigables con el medio ambiente. Incluso, para documentar el pesimismo, se alista para
comprar más de 300 mil toneladas de carbón, privilegiando a productores ligados al partido en el
poder.
Tal parece que se formó en la ventanilla de los adversarios del cambio climático.
El director de la CFE, Manuel Bartlett, se defendió diciendo que no quiere carbonizar la producción de
energía.
Las fotos de Bartlett al lado del empresario y político Armando Guadiana, gestor de los empresarios
del carbón de Coahuila para que aumenten sus ventas, ahí quedan. La CFE se acerca al lado oscuro.

·      

FINANCIERO: ESTRICTAMENTE PERSONAL
/ LA CARTA FILTRADA / RAYMUNDO RIVA PALACIO (P.56)

UNIVERSAL: BAJO RESERVA (P.2)

UNIVERSAL: KIOSKO (P.25)

EXCÉLSIOR: FRENTES POLÍTICOS (P.13)

ECONOMISTA: LA GRAN CARPA  (P.78-79)

FINANCIERO: CONFIDENCIAL (P.53)

24 HORAS: ¿SERÁ? (P.2)

LA RAZÓN: ROZONES (P.2)

REPORTE ÍNDIGO: REDES DE PODER (P.3)

EL SOL DE MÉXICO: A LA SOMBRA (P.2)

EL HERALDO: SACAPUNTAS (P.2)

CONTRARÉPLICA: TIRADITOS (P.2)

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO
AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

Callejón Informativo
Por: José Alam Chávez Jacobo
Prevé IEEM 15 millones de pesos de ampliación líquida para no quedarle mal a los
partidos políticos 
Solicitó el dinero a Finanzas para cumplir con suministro del financiamiento público para
actividades permanentes y especificas 
En virtud de que el presupuesto aprobado por Legismex es insuficiente 
Pugna Ombudsman por respeto a los derechos humanos de los pueblos indígenas
Acuerda DIFEM fortalecer Estancias Infantiles y Jardines de Niños
Lista la Feria Regional de Tejupilco
Acuerdan en PRI tiempos para elección de dirigencia nacional. El primero de Septiembre 
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Quieren voto secreto en próxima elección del Poder Judicial. Se acercan los tiempos de
sucesión
El Ejecutivo publicó ayer en Gaceta de Gobierno el Presupuesto de Egresos del Instituto
Electoral del Estado de México (IEEM) para el ejercicio fiscal del año 2019, donde se confirma
que ante la reducción presupuestal que aprobó la LX Legislatura Local, el Consejo General pidió
una ampliación líquida a la Secretaría de Finanzas por 15 millones de pesos para estar en
condiciones de cumplir con el suministro a los partidos políticos del financiamiento público para
actividades permanentes y específicas.
De acuerdo con el documento publicado en el periódico oficial, hasta el momento la Secretaría
de Finanzas que encabeza Rodrigo Jarque Lira no responde de manera favorable a la petición del
IEEM, aunque se da por hecho que contarán con los 15 millones de pesos adicionales, pues ya
se considera la ampliación dentro del propio Presupuesto de Egresos.
En el decreto número 17 publicado en la Gaceta de Gobierno del 31 de Diciembre del 2018, se
estableció el monto presupuestal para 2019 por mil 164 millones 25 mil 367 pesos, cifra menor a
la que había proyectado el Consejo General.
Del total, 628 millones 925 mil 354 pesos corresponden a las prerrogativas para el financiamiento
público de los partidos políticos y de acceso a los medios de comunicación, dinero que no
alcanza para cubrir el suministro que corresponde a las actividades permanentes y especificas.
Por lo anterior, mediante oficio IEEM/SE/213/2019 fechado el 12 de Febrero de 2019, se solicitó
a la Secretaría de Finanzas una ampliación líquida por 15 millones de pesos, para suministrar a
los partidos políticos el financiamiento público para actividades permanentes y específicas,
debido a que la cantidad aprobada por la Legislatura resultó insuficiente.
En la Gaceta de Gobierno también se confirma el gasto que tendrán los partidos políticos en
este año no electoral, de acuerdo con los votos que obtuvieron en los pasados comicios locales
del 2018, siendo el Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) el partido más rico.
El financiamiento público para actividades ordinarias y específicas para el 2019, que se otorgará
a los partidos políticos, acreditados y con registro ante el IEEM es el siguiente:
1.- MORENA obtuvo una votación valida efectiva en la elección de diputados locales de tres
millones 172 mil 716 votos, por lo que de acuerdo a la fórmula respectiva recibirá 225 millones
193 mil 478 pesos.
2.- Con una votación de un millón 665 mil 758 votos, el Partido Revolucionario Institucional (PRI)
tiene derecho a 131 millones, 285 mil, 910 pesos.
3.- El Partido Acción Nacional (PAN) sumó un millón 105 mil 654 votos, ante ello tiene la
posibilidad de acceder a un presupuesto de 96 millones, 382 mil 479 pesos.
4.- El Partido de la Revolución Democrática consiguió 495 mil 671 votos, por ello su gasto en
2019 será de 58 millones, 370 mil 790 pesos.
5.- El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) registró una votación de 318 mil 360 votos,
con lo que tendrá derecho a 47 millones, 321 mil 481 pesos.
6.- Con una votación de 234 mil 668 votos, el Partido del Trabajo (PT) recibirá este año 42
millones, 106 mil 131 pesos.
7.- El Partido Nueva Alianza (PANAL) sumó apenas 210 mil 319 votos, sin alcanzar el tres por
ciento de la votación, sin embargo tiene derecho a 40 millones, 599 mil 580 pesos.
Ahora bien, el IEEM publicó que el límite de las aportaciones que cada partido político podrá
recibir en este 2019, por aportaciones de militantes, en dinero o en especie, será de 13 millones,
86 mil 935 pesos.
El límite de las aportaciones que cada partido político podrá recibir de sus simpatizantes durante
en dinero o en especie, será por 28 millones, 556 mil 677 pesos.
El límite individual anual de las aportaciones a los partidos políticos de simpatizantes y
militantes, en dinero o en especie, será por un millón, 427 mil 833 pesos.
Atajos
Por el centro: Miguel Torres Cabello, el director General del Sistema DIFEM, se reunió con
directoras de Estancias Infantiles y Jardines de Niños, con quienes acordó fortalecer las áreas
de oportunidad que presentan los planteles de educación inicial y preescolar, con la finalidad de
garantizar el mejor servicio y seguridad a los menores.
Las Estancias Infantiles del DIF se han convertido en una excelente oportunidad para los niños
mexiquenses, pues cuentan con personal calificado para su atención y con sensibilidad social, por
ello los resultados se entienden óptimos.
Miguel Torres
Por la izquierda: El alcalde de Tejupilco, Anthony Domínguez Vargas, tiene todo listo para el
inicio de la Feria Regional que iniciará el mes entrante, a diferencia de otros años promete ser
de calidad y contar con todas las garantías de seguridad para las familias de la región sur del
estado.
El presidente Municipal trabajó este proyecto con la empresa Skalona Records, de Arturo Torres, que
goza de prestigio en este tipo de actividades, por lo que se espera que resulte exitosa.

Por el centro2: Nuevamente la Comisión de Derechos Humanos (CODHEM) en voz de su
presidente, Jorge Olvera García, intervino rápidamente en un caso de violación a los derechos
humanos de los pueblos indígenas, esta vez afectando el derecho a la vida de la activista
Eulodia Díaz, quien fue asesinada durante una riña en su comunidad.



El ombudsperson se pronunció porque la Fiscalía de Justicia mexiquense realice las investigaciones
del probable feminicidio en apego a Derecho y de manera diligente para garantizar el esclarecimiento
del delito que conmocionó al Consejo Indígena del Trueque, colectivo del que la occisa formaba parte.
La Codhem solicitó medidas cautelares para los integrantes de dicho colectivo y sus integrantes,
salvaguardando la protección de los usos y costumbres que les son propios. Además conminó a las
autoridades ministeriales a implementar una investigación pronta y exhaustiva para detener al o los
responsables del asesinato y evitar que el caso quede en la impunidad.
Esta no es la primera vez que la Codhem se pronuncia y actúa por la salvaguarda de los derechos de
los pueblos indígenas, recordemos que recientemente intervino para la liberación de tres indígenas
de la comunidad de San Pedro Tlanixco, quienes habían permanecido presos más de once años por
delitos que no les fueron comprobados.
Por el centro3: La dirigente nacional del PRI, Claudia Ruiz Massieu Salinas y los interesados
en la renovación del Comité Ejecutivo (CEN) lograron una serie de acuerdos para la realización
del proceso interno, entre ellos que el próximo domingo primero de septiembre sea la fecha de la
jornada electoral.
Se acordó la fecha con la finalidad de que el PRI leve a cabo una adecuada planeación de su
proceso, además de evitar que el Instituto Nacional Electoral (INE) distraiga la atención de sus
labores propias de la organización de los procesos de elección que se celebrarán en seis estados
del país, el primer domingo de junio.
En la sede nacional del PRI, también se estableció que el miércoles 10 de abril del presente año
tenga verificativo la sesión del Consejo Político Nacional, en la cual se someterá a su consideración
la emisión -por parte de la Comisión Nacional de Procesos Internos- de la convocatoria con miras a
la renovación de la Presidencia y Secretaría General del CEN del tricolor y el establecimiento de los
topes de gastos de proselitismo durante este proceso interno de elección.
Otro de los acuerdos a los que llegaron los representantes de los interesados con la dirigencia del
PRI, es que la fecha límite de registro para contender en este proceso interno, sea el 10 de mayo del
presente año.
Por la izquierda2: Con la experiencia de la anterior elección del presidente del Poder Judicial
del Estado de México hay voces no solo al exterior del mismo, sino de los propios integrantes
quienes sugieren que la mayoría de MORENA en la LX Legislatura Local analicen la pertinencia
de llevar a cabo modificaciones a la normatividad para que el voto sea secreto y no abierto, como
es ahora, pues esto limita a los votantes, por temor a las represalias.
Hay diversos interesados en la próxima sucesión, donde tradicionalmente un grupo plenamente
identificado con un ex gobernador intenta meter la mano en cada oportunidad, pero los nuevos
tiempos políticos podrían influir o quizá no en este poder, es cosa de tiempo para saberlo.
Lo que es un hecho es que sí son varios los personajes con influencia que apuestan por que los
legisladores pongan atención en el Poder Judicial, donde sí hay condiciones para pugnar por un
cambio, como se está dando en otros sectores similares.

COLUMNA SE COMENTA
DIARIO MILENIO

Que ayer el Partido Acción Nacional propuso al pleno legislativo que reforme la
legislación para que se exente del pago de transporte público a todos los estudiantes
desde nivel básico hasta el superior, así como a los adultos mayores. Quizá no
recuerden que, aunque no por ley, el asunto ya se había establecido hace mucho
tiempo y los transportistas se lo pasaron siempre por el arco del triunfo. Eso sí, los
blanquiazules señalan que “para no lesionar la economía de los empresarios del
transporte”, el poder Ejecutivo debe “turnar algunos subsidios” para sufragar esta
medida. O sea que los usuarios seguirían manteniendo al apapachado pulpo, con su
pago de tarifa o a través de sus impuestos. A los camioneros no se les toca ni con el
pétalo de una estricta norma.

Que ayer, bien formaditos, acudieron todos los integrantes de la bancada del PRI en la
60 Legislatura mexiquense a sacar su credencial como militantes en el Comité Directivo
Estatal, ante el programa que arrancó hace unas semanas el propio gobernador del
Estado de México. El coordinador de la fracción, Miguel Sámano Peralta, subió a sus
redes sociales varias imágenes que así lo constatan. Solo les faltó la famosa frase de
“pero te peinas, cuñao”.

Que a Arturo Chavarría Sánchez, quien cobra en el ayuntamiento de Toluca como
cuarto regidor, se le ocurrió que para acabar con la corrupción y retrasos en la entrega
de obras sería adecuado que la autoridad municipal contara con su propia constructora.
¿Sabrá el arquitecto cuánto se requiere para la creación de una empresa de esta
naturaleza? Suena a un disparate como aquel en el que proponía destinar casi la
totalidad del presupuesto local a tapar baches (tarea que, por cierto, hasta ahora ha
sido lenta e insuficiente)



Que llamó la atención el lance del presidente municipal de Ocuilan, Félix Alberto Linares,
quien con cientos de vecinos marcharon el miércoles en Ciudad de México, del Ángel de
la Independencia a Palacio Nacional, para denunciar ante la federación la tala
clandestina que está consumiendo los bosques de esa región del Estado de México. A
ver si le hacen caso o, como con el narcotráfico, decretan que “se acabó la guerra”.

COLUMNA COMENTARIOS
DIARIO DE MÉXICO
AUTOR LUIS NOVELO
Mafia
Con una inversión de 8 millones de pesos, la alcaldesa de Atizapán de Zaragoza Ruth Olvera Nieto
inauguró el nuevo pozo del pueblo “Nuevo Madín”, que surtirá exclusivamente a los 5 mil habitantes
de esa comunidad.El líder del COPACI de esta comunidad, Israel Sánchez Barreto nos comentó que
"la mafia de constructores" que edificaron al otro lado de la presa Madín, que forma ya parte de la
Zona Esmeralda, arrojan sus aguas negras a este cuerpo de agua, porque sus plantas tratadoras no
sirven; el titular del organismo de agua SAPASA Alexander Estrada Rosales, dijo que revisará los
proyectos y su dictamen de factibilidad para poner orden y sancionar a los contaminadores, si es que
los hay…En Coacalco, el policía Arturo Pérez Delgado, quien en un video que se hizo viral, manda a
una mujer a “lavar trastes” cuando ésta usaba su teléfono celular para grabarlo, ofreció una disculpa
pública en la conferencia de prensa en la que el alcalde Darwin eslava Gamiño informó sobre el
ordenamiento a comerciantes irregulares que en los últimos días han realizado manifestaciones en
el palacio municipal y han bloqueado avenidas asesorados por la exfuncionaria María del Carmen
Anaya Rosas. El policía fue cuestionado sobre si él lavaba trastes y dijo que sí, muy orgulloso. Eslava
Gamiñodijo que en su gobierno no se tolerarán agresiones de ningún tipo hacia las mujeres…En
Tultitlán, cientos de carretoneros que recolectan basura se manifestaron frente al palacio municipal y
exigieron la apertura de la Unidad de Transferencia clausurada por la PROPAEM por incumplir con la
normatividad ambiental y carecer de uso de suelo. El gobierno municipal aseguró que la gente les
pide que este sistema de recolección con carretas tiradas por caballos, yeguas y burros ya no debe
operar en este municipio porque hay maltrato animal al obligarlos a cargar mucho peso y utilizar
arneses improvisados, como lazos o cables, además de que hay explotación infantil y muchos niños
padecen enfermedades gastrointestinales, de los ojos y la piel.
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